

# FRAKTION **GRÜNE ARBEITNEHMER** IN DER AK WIEN

175. Tagung der Vollversammlung  
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien  
am 5. Mai 2021

## Antrag 9

### **Beim Bauen auf Ökologie und Nutzungsflexibilität achten**

**Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für möglichst umweltfreundliche und in ihrer Nutzung flexible Bauwerke und Wohnungen aus.**

Bautätigkeiten und insbesondere auch der Wohnungsbau sind mit einem großen Ressourcenaufwand verbunden. Zur Abdeckung des Wohnbedarfs sind sie aber unbedingt notwendig, um die Bedürfnisse der Bevölkerung in einer wachsenden Stadt zu erfüllen.

Um in Zukunft den Ressourcenaufwand zu reduzieren, könnte die Berücksichtigung von mehr Nutzungsflexibilität und Anpassbarkeit einen wichtigen Beitrag leisten und die Notwendigkeit für einen Abriss und Neubau vermindern.

Eine grundsätzliche Berücksichtigung einer baulichen Adaptierbarkeit könnte dazu beitragen, Wohnungen besser an sich ändernde familiäre Bedürfnisse anpassen zu können. Bauten sollten so geplant werden, dass sie für andere Nutzungsalternativen adaptiert werden können.

Die Verwendung ökologischer Baumaterialien sollte darüber hinaus unterstützt und weiter vorangetrieben werden. Schon bei der Errichtung von Bauten sollte Bedacht genommen werden, wie die für den Bau verwendeten Materialien wiederverwendet oder entsorgt werden können, wenn das Gebäude einmal abgerissen wird. Ein Entsorgungs- und Verwertungskonzept sollte schon beim Neubau mit erstellt werden.

Insbesondere sollte die Frage der Energieeffizienz und der Anschluss an hocheffiziente Energiesysteme von Planungsbeginn an mitgedacht werden und Potentiale im Solar- und Photovoltaikbereich genutzt werden.

Angenommen

Zuweisung

Ablehnung

Einstimmig

Mehrheitlich